



JURUSAN KEUANGAN DAN PERBANKAN
PROGRAM STUDI Keuangan dan Perbankan

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	BOBOT (SKS)	JAM	SEMESTER	TGL. PENYUSUNAN
ASPEK HUKUM BISNIS DAN BANK	PK 604	2	2	6	2021-03-15
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS			Ka. Prodi	
					<input type="checkbox"/>
			(Ramli, S.E., M.M.) NIP/NIK. 196512312007011627		(Nurul Musfirah Khairiyah) NIP/NIK.199007102019032021

<p>Capaian Pembelajaran (CP)</p>	<p>CPL - PRODI SIKAP :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius; 2. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama,moral, dan etika; 3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila; 4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa; 5. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain; 6. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan; 7. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; 8. Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik; 9. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; 10. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan. <p>PENGETAHUAN:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai konsep tentang produk dan jasa bank 2. Menguasai konsep dan teknik komunikasi bisnis, pelayanan nasabah, hokum danetikabisnis 3. Menguasai konsep dan teknik praktikum perbankan 4. Menguasai konsep dan teknik manajemen keuangan, penganggaran bank, analisa laporan keuangan, manajemenpembiayaanandanalisispembiayaan 5. Menguasai konsep dan teknik akuntansi dasar, akuntansi lanjutan, akuntansi lembaga keuangan , dan audit bank 6. Menguasai konsep dan teknik manajemen pemasaran bank syariah dan manajemen sumber daya insani 7. Menguasai konsep dan teknik manajemen dana bank dan manajemen risiko bank 8. Menguasai konsep dan teknik manajemen Lalin dan keuangan perbankan nasional 9. Menguasai konsep dan teknik pasar modal asuransi , kewirausahaan 10. Menguasai konsep dan teknik komputer database dan komputer akuntansi. <p>KETRAMPILAN UMUM :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menyelesaikan pekerjaan berlingkup luas dan menganalisis data dengan beragam metode yang sesuai, baik yang belum maupun yang sudah baku; 2. Mampu menunjukkan kinerja ber mutu dan terukur; 3. Mampu memecahkan masalah pekerjaan dengan sifat dan konteks yang sesuai dengan bidang keahlian terapan nya, didasarkan pada pemikiran logis, inovatif, dan bertanggung jawab atas hasilnya secara mandiri; 4. Mampu menyusun laporan hasil dan proses kerja secara akurat dan sah, serta mengomunikasikan nya secara efektif kepada pihak lain yang membutuhkan; 5. Mampu bekerja sama, berkomunikasi, dan berinovatif dalam pekerjaannya 6. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervise dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan pepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya; 7. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada dibawah tanggungjawabnya , dan mengelola pengembangan kompetensi kerja secara mandiri; 8. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi <p>KETRAMPILAN KHUSUS:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu memberikan informasi produk & jasa bank sehingga calon nasabah tertarik untuk terhadap produk bank di tengah persaingan bank yang ketat 2. Mampu melakukan penjualan produk & jasa bankserta menangani keluhan sehingga terjadi ransaksi yang efektif dan memberikan kepuasan bagi nasabah. 3. Mampu melakukan interpersonal komunikasi secara efektif melalui media telepon, sehingga menimbulkan komunikasi yang berkualitas 4. Mampu menangani permohonan pembiayaan dan melakukan pengecekan kelengkapan permohonan pembiayaan dari calon mitra 5. Mampu menganalisis permohonan pembiayaan dengan memperhatikan prinsip-prinsip pemberian pembiayaan, sehingga pembiayaan layak untuk direkomendasi dan dilaksanakan 6. Mampu melakukan negosiasi secara lisan dengan calon nasabah/nasabah maupun pihak lain, sehingga terjadi proses transaksi yang efektif 7. Mampu membuat laporan keuangan bank sesuai Standar Akuntansi Perbankan Indonesia serta menganalisisnya berdasarkan teori yang ada sehingga dapat menilai kinerjakeuangan 8. Mampu memutuskan permohonan L/ C dan bank garansi yang diajukan nasabah, sehingga dapat meningkatkan pendapatan jasa perbankan 9. Mampu memutuskan investasi dan merekomendasi jenis investasi keuangan , sehingga nasabah dapat memilih jenis investasi yang tepat 10. Mampu melakukan transaksi Pasar Uang sesuai dengan ketentuan peraturan yang berlaku, sehingga dapat mengoptimalkan dana yang dimiliki oleh bank
	<p>CP - MK</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu memahami Pengertian Hukum 2. Mahasiswa mampu memahami pengertian Bisnis 3. Mahasiswa mampu Memahami Pentingnya Aspek hukum bisnis dan bank 4. Mahasiswa mampu memahami hukum benda 5. Mahasiswa mampu memahami hukum perjanjian dan perikatan 6. Mahasiswa mampu memahami bentuk-bentuk badan usaha 7. Mahasiswa mampu memahami cara pendirian badan usaha 8. Mahasiswa mampu memahami lembaga pembiayaan/ perbankan 9. Mahasiswa mampu memahami hukum asuransi 10. Mahasiswa mampu memahami pasar modal 11. Mahasiswa mampu memahami perlindungan konsumen 12. Mahasiswa mampu memahami hak kekayaan intelektual 13. Mahasiswa mampu memahami larangan praktek monopoli dan persaingan tidak sehat 14. Mahasiswa mampu memahami sengketa bisnis dan cara penyelesaiannya 15. Mahasiswa mampu memahami kontrak bisnis internasional 16. Mahasiswa mampu memahami hukum pengangkutan dan kepailitan

Deskripsi singkat MK	Mata kuliah ini membahas Aspek hukum dan konsep dasar dari norma-norma yang terkandung dalam berbagai hukum positif Indonesia yang terkait dengan aktifitas aspek subjek hukum dalam bisnis dan bank. Dalam mata kuliah disajikan materi-materi yang meliputi, pengertian hukum, pengertian bisnis, pengertian aspek hukum bisnis dan bank. Selanjutnya dipaparkan tentang hukum benda, hukum perjanjian dan perikatan. Lalu disajikan tentang bentuk-bentuk badan usaha, cara pendirian badan usaha, lembaga pembiayaan/perbankan, hukum asuransi, pasar modal, perlindungan konsumen, kekayaan intelektual, praktek monopoli dan persaingan tidak sehat, sengketa bisnis dan cara penyelesaiannya, kontrak bisnis internasional. Dan pada akhir perkuliahan disajikan tentang hukum pengangkutan dan kepailitan.
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Hukum 2. Pengertian Bisnis 3. Penting Hukum Bisnis dan Bank 4. Hukum Benda 5. Hukum Perjanjian dan Perikatan 6. Bentuk bentuk badan usaha 7. Cara Pendirian badan Usaha 8. Lembaga Pembiayaan/ Perbankan 9. Hukum Asuransi 10. Pasar Modal 11. Perlindungan Konsumen 12. Hak Kekayaan Intelektual 13. Prak Monopoli dan Persaingan tidak sehat 14. Sengketa Bisnis dan Cara Penyelesaiannya 15. Kontrak Bisnis Internasional 16. Hukum Pengangkutan dan Kepailitan
Pustaka	<ol style="list-style-type: none"> 1. Arus Akbar Silondae dfan Wirawan B. Ilyas (2011) Pokok-pokok Hukum Bisnis . Jakarta: Salemba 2. Afifah Kusumandara,SH,LL.M,SJD(2013) Kontrak Bisnis Internasional, Jakarta Sinar Grafika 3. Fuady, Munir, Hukum Pailit dalam Teori dan Praktek, (1999) Bandung, PT. Citra Aditya Bhakti 4. Fuady, Munir, Hukum Perbankan Modern, Jilid I, (1999) Bandung, PT Citra Aditya Bhakti 5. Kansil.C.S.T, (2011) Hukum Perusahaan Indonesia (Aspek Hukum Dalam Ekonomi) Bag. I Jakarta : PT.Pradnya Paramita 6. Soeroso, Pengantar Ilmu Hukum (2000) Jakarta : Sinar Grafika 7. Zaeni Asyhadi, SH,M.Hum (2011) Hukum Bisnis, Prinsip dan pelaksanaannya di Indonesia, Jakarta Rajawali Pers 8. Suparman Satra Wijaya, Aspek Hukum Asuransi dan Surat-surat berharga, (1997), Alumni, Bandung 9. Direktorat Jenderal HAKI, 2001,Panduan hak atas kekayaan intelektual, Jakarta 10. M. Irsan Nasarudin, Indra Surya, 2001, Aspek Hukum Pasar Modal Indonesia, Jakarta 11. Tukirin S. Sastroresono, 1987, Hukum Perdata Dagang, Modul UT Depdikbud, Jakarta 12. Subekti, 1995, Aneka Perjanjian, Citra Aditya Bakti, Bandung. 13. Buku III Kitab Undang-undang hukum Perdata tentang Perikatan 14. Undang-undang No. 14 Tahun 2001 Tentang Paten 15. Undang-undang No. 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak sehat 16. Undang-undang No. 8 tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen 17. Undang-undang No. 37 Tahun 2004 tentang Kepailitan dan Penundaan Kewajiban Pembayaran Utang 18. Muhammad Djumhana, R. Djubaedillah, 1997, Hak Milik Itektual, (sejarah, Teori, dan Prakteknya di Indonesia) Citra Aditya Bhakti, Bandung.
Media Pembelajaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. OHP 2. LCD 3. Infokus 4. Bahan Ajar
Dosen Pengampu	Ramli, S.E., M.M.

Nama Mata Kuliah :	ASPEK HUKUM BISNIS DAN BANK
Kode Mata Kuliah :	PK 604

Pertemuan Pada	Sub CP-MK (sebagai kemampuan akhir yang diharapkan)	Indikator	Kriteria & Bentuk Penilaian	Metode Pembelajaran (estimasi waktu)	Materi Pembelajaran (pustaka)	Bobot Penilaian
1	2	3	4	5	6	7

Istilah

▪ Rencana Pembelajaran Semester (RPS), Program Studi (PS).

- TM = Tatap Muka, BT = Belajar Terstruktur, BM = Belajar Mandiri

1. Mata kuliah teori

- TM 1x (2x50') dibaca : kuliah tatap muka 1 kali (minggu) x 2 SKS x 50 menit = 100 menit

- (BT + BM : (1x1) x (2x60') dibaca belajar terstruktur 1 kali (minggu) dan belajar mandiri 1x (minggu) x 2 SKS x 60 menit = 120 menit (2 jam)

1. Mata kuliah praktik

- 1 sks jam praktik 2 – 3 jam (TM 1 x jmlh sks x 50' x 2/3)

1. Daftar Pustaka

- Penulisan daftar pustaka disarankan menggunakan

salah satu standar/style penulisan pustaka internasional, dalam penulisan RPS ini menggunakan style APA.